CHRONIQUE DU CLEA - COURRIER DES LECTEURS

APRES L'ASSEMBLEE GENERALE

Comme il est de règle après chaque assemblée générale et le renouvellement du Conseil de l'association, ce Conseil a réélu par correspondance le Bureau pour 1990. Sans avis contraire. Vous retrouvez donc la composition inchangée du Bureau page 2 de la couverture.

LES VAGABONDAGES DU CAHIER Nº48

Dès le lendemain de l'assemblée du 19 novembre, nous nous sommes efforcés d'en présenter rapidement le compte rendu dans le numéro d'hiver des Cahiers. Ce numéro a été composé puis imprimé dans les délais habituels et notre imprimeur nous l'a livré le 15 décembre et aussitôt remis au routeur qui l'a posté pour tous les abonnés le 22 décembre. Jusque là, nous restions donc dans les délais normaux. Hélas, pour des raisons que nous n'avons pu éclaicir, la plupart de nos Collègues ont reçu leur exemplaire entre le 17 et le 26 janvier 1990, parfois même encore plus tand !

Pas étonnant que, dans ces conditions, le secrétaire ait regu des lettres ou appels inquiets ou angoissés, des Collègues se demandaient si les responsables du CLEA n'avaient pas abusé des délices ce fin d'année... Nous espérons que la distribution de ce numéro 49 ne connaîtra pas les mêmes vicissitudes. En tout cas, nous faisons tout notre possible pour qu'il ne rate pas chez vous le passage au point gamma.

A PROPOS DE FIN D'ANNEE

Notre Vice-Présidente Catherine Vignon a composté le 2 janvier 1990 son ticket SNCF-RATP, sa qualité de vice-présidente du CLEA ne lui accordant pas la gratuité du transport. Le composteur a imprimé sur le billet, non la date mais le rang du jour dans l'année soit 367. L'année du bicentenaire ne voulait pas ferroviairement finir...

STRASBOURG ET L'ASTRONOMIE

- Notre Collègue Yves Marchal nous adresse un tableau éloquent des activités de l'équipe strasbourgeoise pour l'enseignement de l'astronomie :
- <u>Au niveau de la formation des maîtres</u>, dans le cadre du DEUG, "Préparation aux métiers de l'enseignement". Le module "ouverture à l'esprit scientifique" comporte huit heures de cours d'astronomie et regroupe une cinquantaine d'étudiants.
- L'Université d'été d'astronomie 1990 du col de Steige qui sera la quatrième cu genre s'inscrit dans la série des Universités d'été du CLEA. Elle sera interacadémique. En plus des animateurs de Strasbourg, coilaboreront a cette université d'été J-P.Parisot (Borceaux), Ch.Dumoulin (Limoges), F.Suagner (Besançon), B.Darchy (Nançay) et le professeur Janssen de Belgique qui traitera particulièrement de spectroscopie.
- <u>Les activités du Planétarium de Strasbourg</u> se prolongent dans l'organisation de l'enseignement pour le Diplôme universitaire d'animateur de planétarium.

PENSER A 1999

C'est une excellente idée ce Jacques Vialle qui la formule dans une lettre sur l'éclipse totale de Soleil du 22 juillet 1990. Cette idée : ne pourrait-on profiter du délai qui nous sépare de 1999, date de la prochaîne éclipse totale de Soleil visible en France pour alerter notre ministère de la culture qui r'y pense peut-être pas ? A cette occasion, il y aura beaucoup à faire pour exploiter le phénomène et rendre populaire son observation. Certains d'entre nous ont le souvenir de l'éclipse du 15 février 1961, de nombreux groupes scolaires y avaient fait du bon travail. Le CLEA ne devrait-il pas, sans tarder, organiser un groupe de travail sur ce thème ?

ANJOU ET IVRY

L'Association Astronomique d'Anjou (AAA) et le Club Le Télescope d'Ivry organisent un stage d'initiation à l'astronomie pratique dans un chalet du Haut Queyras, du 22 au 29 juillet 1990. Prix du stage 1600 F. Renseignements : ASTROQUEYRAS, 75 rue du Javelot, 75013 PARIS (tél (1) 45 85 60 52).

LE FASCICULE 12 <u>Simulations en astronomie sur ordinateur</u> est l'oeuvre de notre Collègue Michel Toulmonde.

Un fascicule prêt à enrichir votre collection des Fascicules pour la formation des maîtres.